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“江西日”：山水入笔勾勒秀美赣鄱

本报讯 日前，上海市政
协主席董云虎在会见来沪访问
的北马其顿议长贾菲里一行时
表示，中国国际进口博览会落
户上海，去年成功举办了首届，
今年将举办第二届，这是中国
为世界各国展示国家发展成
就、开展国际贸易搭建的开放
型国际合作平台，真诚欢迎北
马其顿积极参与。

董云虎说，中国和北马其
顿是传统友好国家，近年来，两
国高层交往不断，各领域务实
合作取得丰硕成果。上海是中
国最大的经济中心城市，是全
国改革开放排头兵、创新发展
先行者。首个自由贸易试验
区在上海设立，为全国提供了
100多项可复制可推广的制度
创新成果，当前，上海全力落
实中共中央交办的三项新的
重大任务，加快建设国际经
济、金融、贸易、航运和科创中
心，这为上海与各国各地区深
化合作提供了广阔空间。

（周渊）

本报讯 在青海省政府日
前召开的 2019 中国（青海）藏
毯国际展览会和 2019 国际生
态产业博览会筹备工作专题会
议上，青海省副省长刘涛表示，
青海全面把握促进产业发展、
扩大对外开放新任务、新要求，
前瞻性、创造性地提出办好首
届国际生态产业博览会，是立
足生态保护理念助推经济社会
发展、把生态资源优势转化为
生态产业强势的重大决策，是
奋力推进“一优两高”、展示青
海独特生态地位、生态文明建
设成果、推动生态产业发展的
重要举措。

近年来，青海统筹推进三
江源、祁连山、青海湖、柴达木、
河湟地区五大生态板块建设，
推进小流域治理、坡耕地整治
和淤地坝建设，大力实施国土
绿化、退耕还林、退牧还草、草
原治理、水土保持、生态修复等
工程，近五年来，累计投入各类
生态建设资金372亿元。

（宗赫）

本报讯 近日，济南公共
资源交易中心与济南新旧动能
转换先行区管理委员会联合发
布公告，将对先行区内 7 宗国
有建设用地使用权进行挂牌出
让，这是先行区范围内首次进
行大规模土地出让。

本次出让的土地总面积达
到 408430平方米，拟出让的会
展中心用地达到 398.57 亩，将
用于建设国内最大的综合会展
中心。

2018 年 6 月，济南市政府
与绿地控股集团签订合作框架
协议，将共同推进“中国济南·
绿地国际博览城”综合建设项
目。该项目计划 5 年全部建
成，2020年实现国际会展中心
一期运营，2022年底实现整体
运营。

本次拟出让的土地即为
绿地国际博览城用地。其中，
会展中心用地是新建国际博
览城会展中心的一部分。该
会展中心规划总建筑面积 130
万平方米，室内展馆面积达到
51万平方米，室外展览面积 10
万平方米。

（李师全）

本报讯 日前，北京世园会
举办“江西日”活动，展现了江西
生态文明的历史底蕴，展示了

“江西风景独好”的缤纷多彩，分
享了美丽中国“江西样板”的建
设成果。

江西省副省长胡强在出席开
幕式时说，新时代的江西，以山水
入笔，勾勒秀美赣鄱；以文化入
笔，尽显墨香瓷韵；以初心入笔，
传承红色基因；以民生入笔，再书
乡村新篇章。江西将打好蓝天、
碧水、净土保卫战，奋力描绘物华
天宝人杰地灵的新画卷。

江西园的主题为“匡庐秘境、
世外桃源”，以江西庐山为背景，
用井冈山杜鹃红为底色，用最具

“青花蓝”风采的景德镇瓷板画屏
与桃花、竹亭等作点缀，为游人绘
制美丽的江西印象。

江西是生态旅游大省，森林
覆盖率达到 63%，各类花卉植物
也别具风采。其中，最为特别的
要数杜鹃花。自古以来，江西就
有“人间四月杜鹃红，最红不过葛
源红”一说，杜鹃花又叫映山红，
是江西这片红土地上最具特色的
花，杜鹃花象征着井冈山精神、苏
区精神和长征精神。

江西园中的杜鹃花全部从
井冈山上移植而来，有多个品

种。除了杜鹃花，还有同样能体
现红色文化、江西特色的红花檵
木桩。这些红花檵木桩造价不
菲，造型独特，呈塔状，象征“节
节高升”。

提到江西，人们普遍会想到
“瓷”。除了青花瓷，瓷板画也是
江西独有的文化瑰宝。它最早产
于江西景德镇，是在中国传统画
法、陶瓷彩绘和西方照相术的基
础上发展起来的，适于绘制釉上
彩和釉下彩。因此，也有人称江
西瓷板画是“纸上得来终觉浅，以
画入瓷技艺高”。

江西园门口的 6块瓷板画制
作考究，由景德镇名家用天然钴
料在白泥上进行绘画装饰并罩
以透明釉，之后在高温 1300℃左
右一次性烧制而成，使色料充分
渗透于坯釉之中，呈现青翠欲滴
的蓝色花纹，显得明净素雅。在
江西园门口，不仅能够感受到浓
郁的“青花蓝”风采，还兼具空间
设计功用，游客绕过画屏后生出
豁然开朗之感，增添深入“桃花
源”的奇妙体验。

除了“杜鹃红”和“青花蓝”，
江西园处处体现匠心。在模拟陶
渊明生活环境的竹居中，竹木嵌
瓷的楹联、大片菊田花海、与竹林
相依偎的“陶公醉酒”雕塑、以南
山为原型建设的假山和竹亭，都
是“采菊东篱下，悠然见南山”的
意境体现。 （毛雯）

本报讯（记者 兰馨）日前，记者
从 UFI China Club（ 以 下 简 称
UCC）方面获悉，2019 UFI 中国会
员年会暨资本圆桌会议于6月18日
至 19 日在上海朱家角举办。据介
绍，此次正值 UFI China Club 成立
一 周 年 ，也 是 国 际 展 览 业 协 会
（UFI）中国会员年会。

此次年会，组织方将围绕会展
业关注的如UFI认证标准及认证展
会成功发展、资本如何助力会展业

高质量发展、会展名城建设与会展
企业区域化发展红利三方面议题进
行深入讨论。

目前，已确定UFI名誉主席、全
国会展业标准化技术委员会主任陈
先 进 ，UFI CEO Kai Hattendorf，
UFI 亚太区主席、上海万耀企龙展
览有限公司总裁仲刚，UFI 亚太区
前主席、香港雅式集团董事长朱裕
伦，UFI亚太区分部经理Mark出席
此次年会。年会期间，仲刚将发布

UFI China Club年度报告。
UCC作为UFI创新型、区域性

公益组织，旨在传播UFI的专业理
念，提升中国会展城市和会展企业
的专业化、国际化水平，推动大中华
区UFI会员间交流与合作，促进UFI
大中华区会员与国际会员，以及与
国内外会展产业链相关机构之间的
深度合作。据悉，UCC由UFI亚太
区主席仲刚倡导发起，于 2018 年 6
月经UFI总部批准在上海成立。

上海欢迎北马其顿
参加进博会

青海会展大打
“生态牌”

济南先行区拟出让
土地建会展场馆

近日，北京和南京相继出台会
展扶持政策。记者在采访中了解
到，两座城市都对提升会展活动质
量给予了不同额度的扶持。其中，
南京明确提出，提高综合服务保障
水平，支持和推动会展全产业链和
各运行端点提升服务品质，鼓励应
用信息技术发挥信息化、智能化服
务优势。

近期以来，各地相继出台的会
展扶持政策，其扶持的范围更为广
泛，已覆盖了会展上下游产业链，关
乎到会展业整体的提升。值得关注
的是，随着智能科技的发展，各地在
鼓励提升信息化、智能化服务方面，
给予了一定的财政资金扶持。

根据北京和南京出台的政策发

现，两座城市会展业的发展规划更
契合其城市属性，且扶持政策也更
趋灵活性，除具体扶持标准外，对大
型展览和会议活动均采取“一事一
议”办法予以补助。

南京：鼓励会展产业链提
质创新发展

6月13日，南京市贸促会、南京
市人民政府会展业办公室和南京
市财政局印发南京贸促会〔2019〕
25号文和南京市财政局〔2019〕192
号文发布《关于进一步加快会展业
高质量发展的若干政策措施的通
知》（以下简称《通知》），发布了一
系列扶持会展业、展馆、品牌会展
项目、国际会议和引进高端会展人

才的措施。
《通知》提出，对在南京从事会

展企业给予 100 万元补助，并对在
南京落地展览项目的企业给予一次
性补助 100 万元。在创业板、中小
板上市或获得高新技术企业认定的
会展企业，将按照南京市相关政策
标准给予补助。

《通知》显示，对展馆给予一定数
额的资金扶持。并对提升展馆改造，
绿色化、智慧化建设，经第三方评估
和运行达标后，按项目投入费用一定
比例给予补助。推进南京空港会展
小镇建设，按目标，补助额度不高于
其上一年度对地方财力贡献的50%。

在建设展览项目高品质方面，
南京对在专业展馆举办的或引进符
合“4+4+1”主导产业，且与展馆签
订落地 3 年协议的贸易类展览项
目，符合补助标准的，分别给予 20
万元、40 万元、80 万元的补助。对
引进获得国际展览业协会（UFI）项
目，给予一次性 30 万元补助，满三
届后，还将给予每届举办后增加
20%补助。

为鼓励会展搭建、展示和平台
交易运用人工智能、大数据、云计
算、物联网、区块链、5G等创新发展
的服务方，经评估达标，将给予一次
性 10 万元补助。若通过创新展览

项目，经评估达标，给予前期研发费
用的50%给予一次性资金补助。

《通知》明确，对南京通过 UFI
认证或成为 ICCA会员的展馆，分别
给予一次性20万元、15万元补助。

为引进和培养高端国际会展
人才，将对从事 3 年以上高级管理
人员，获得中国贸促会（中国国际
商会）注册会展经理（CEM）资格
证书等行业认可的会展高级资格
认证，按照个人培训费 90%的标准
给予补助。

北京：创新升级 提升会
展品牌竞争力

6 月 5 日，北京市商务局发布
〔2019〕12号文《关于促进我市商业
会展业高质量发展的若干措施（暂
行）》（以下简称《措施》），出台了对
提升会展品牌影响力、品牌展会升
级、会展创新等给予扶持和奖励。

《措施》强调，为促进北京市商
业会展业高质量发展，着力提高会
展业服务首都“四个中心”的能力，
提升会展业品质，提高会展经济效
益，推动北京市商业会展专业化、品
牌化、国际化、信息化发展。

根据《措施》规定，在提升会展
品牌影响力上，鼓励展览与会议融
合、支持关联展会整合、加强品牌展

会国际宣传。其中，对在展会期间
举办国际性行业年会或行业发展论
坛，组织推广行业新技术、新产品、
发布行业发展报告等活动，达标后
给予主办方30万元奖励。

《措施》鼓励品牌展会加强国
际宣传推广，提升品牌价值和国际
影响力，对在北京市连续举办五届
以上（不含）的展会，组织国际路
演、海外宣传推介或投放主流媒体
广告等活动，给予主办方不超过 30
万元奖励。

为了更好地促进会展业创新发
展，《措施》对新举办的“高精尖”产
业展会、北京服务业扩大开放重点
领域展会或国家战略性新兴产业展
会，展览面积达到1万平方米以上，
国际参展商（含台、港、澳地区和外
商投资及合资企业）租用展览面积
占总展览面积的比例达到10%及以
上的，给予主办方不超过50万元奖
励，奖励不超过三届。

《措施》鼓励引进具有国际影响
力的大型国际专业展会，对新引进
展览面积 2 万平方米以上，国际参
展商（含台、港、澳地区和外商投资
及合资企业）租用展览面积占总展
览面积比例达到 20%及以上的，给
予主办方不超过 100 万元奖励，奖
励不超过三届。

北京南京会展新政 南北目标各有不同
■ 本报记者 兰馨

2019 UFI中国会员年会暨资本圆桌会议在上海举办

近日，由河北、北京、天津三省市体育产业协会共同举办的2019京津冀（石家庄）体育产业博览会在石家庄举
办。本届展会设有冰雪奥运展区、智能体育装备展区、户外用品及装备展区、运动康复装备、运动健身与场馆设施展
区五大展区。 （翟羽佳）

人类进入智能时代后，各行各
业都非常重视创新，并以创新为主
旋律来积极推动产业发展，会展行
业也不例外。如今，在各类的会议、
峰会、论坛上，其创新模式都受到会
展业界的广泛关注。与此同时，在
会展业的创新发展上，信息化、品牌
化、专业化、国际化，更是经常被谈
及的话题。作为创新会展服务模式
的倡导者，笔者也想谈一谈会展品
牌化和创新之间的关系。

笔者在研究中发现，品牌化就
是面对一类人群已经认可的不变的
内容，不断地进行强化，进而持续影

响这一类群体的行为。如此，展会
品牌化也是同一道理，一个展览项
目经过多年举办，已在参展商、专业
采购商和观众的认知里形成了一
个潜移默化的定位或模式。笔者
认为，这一情景下，会展组织者应
该不断强化这一定位（或模式），而
不是一味为了追求创新，打破这种
潜移默化的定位。以笔者多年前
负责的“中国制冷展”项目为例，为
了更好地提升参展企业的曝光度，
组委会曾推出包含全部参展企业
Logo 的巨大 Logo 墙，正中间位置
是展会的 Logo 和主题，并且年年
都以同样形式展现。渐渐地，参展
商和采购商、观众习惯在这面Logo
墙前拍照打卡，将照片发朋友圈甚
至成为一种习惯，这样就很自然地
扩大了展会的传播范围，强化了展
会的品牌形象。

而颠覆式创新则是对过去的
内容或模式的全盘否定，只要是
过去用过的，都要采用新的形式

或方法重新做。去年这个方法用
过了，今年就不再用了，这样下去
就会缺少时间的积累以及品牌的
沉淀，如此一来，就很难在行业内
形成品牌的认知。对产业会展活
动尤为如此。笔者接触过的一些
会展项目总是追求市场热点，今
年移动互联网热就以移动互联网
为主要的招商内容，明年大数据
热就以大数据为主要展示内容，
后年人工智能热又换成围绕人工
智能来进行宣传招商，几年下来，
参展商和观众都不知道主办方想
做什么，无法形成每年固定来参
展、参会的意识和计划。事实上，
这样的会展活动做起来也非常有
难度，因为每届展会都像在做一
个全新的会展项目。

不否认，在会展品牌化建设
上，笔者不推崇颠覆式创新，也但
并不是要固步自封、停滞不前。笔
者认为，传承式创新或顺应式创新
更具有延续性。孙子兵法讲：兵无

常势，水无常行，能因敌变化而变
化者，谓知神。万物变化是必然
的，但会展项目要顺应变化而创
新，而不是为了创新而创新。创新
之前，首先要明确哪些要素须保留
下来，不管水流的方向如何因地势
而变化，但是水往低处流的原理是
不变的。只有把不变的要素传承
好，再研究变化的因素，顺应大势
进行变革创新。如此，创新才能
达到预期效果。尤其是，会展活
动中一些有代表性的品牌形象和

有仪式感的场景，都应该尽可能
地年年保留下来，促使与会者形
成一种习惯。 虽然在会展环境的
布置，参会者体验等环节中，都可
以进行一些创新和变化，但也要
注意保留住形象、主色调等可延续
性元素。

当然，如何处理好会展活动创
新变与不变之间的关系，则体现了
会展策划者的能力和水平。

【作者系道同共创（北京）科技
有限公司CEO】

为何说会展品牌化不能颠覆式创新
■ 周景龙


